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M r. de Freitas Valle(巴西）及 M r. Kiselyov 
( 白俄羅斯 ) 經主席邀請充任點禀員。

經以無記名法投禀。

選禀總數： 58
廢 禀 ：， 0
有效禀數： 58
棄 權 ： 0
投禀會員國數： 58
法定多數： 39

各國所得票數：

瓜地馬拉 ...........................  40
叙利亞 ...............................  36
緬甸 ...................................  17
粗比瑞亞 ...........................  16
冰岛 ...................................  1

瓜地馮拉獲得三分二之法定多數，當選爲託 

苷理琪食理事阈。

八 . 主 席 ：我捫將進行另一次栗選，以補贲 

酴下的一個懸缺。這次取選將以叙利亞和緬甸兩 

國篇限。
M r. deFreitas Valle ( 巴两）及 M r. Kiselyov 

( 白俄羅斯 ) 經主席邀蹐充在點琪員。

經以無 |E名法投粟。

選栗總數： 59
麻琪： 0

有效票數： 59
棄權 ： 3
投禀會員國數： 56
法定多數： 38

各國所得票數 :
叙利亞 ...............................  37
緬甸 .......................................  19

九 . 主 席 ：因爲沒有一國當選，我們將進行 

另一次票選，仍以同樣兩個候選國卽叙利亞和栖 

甸爲限。

M r. de Freitas Valle ( 巴西）及 M r. Kiselyov 
( 白俄羅斯 ) 經主席邀請充任點禀員。

經以無記名法投禀。

選票總數：

廢禀 ：

有效禀數：

棄 權 ：

投票會員國數：

法定多數：

各國所得蔑數：

叙利亞 ...............................
緬甸 ...................................

叙利亞獲得三分二之法定多數，

理事會理事國。

(午後十二時十分散會。）
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當選爲託管

第五百三十七次全體會議

一九五五年十月二十五日星期二午後三時在紐約舉行 

主 席 ：M r. Jos6 M A Z A (智利）

議程項目二十五

聯合國朝鮮復興事務處主任報吿睿 

第二委員會報吿 * (A /2 9 9 5 )

第二委員會報吿員 M r. Stanovnik (南斯拉 

夫）提出該委員會報吿畜。

依據議事規則第六十八條，大會決定不討論 

第二委員食報吿畜。

一 . 主 席 ：旣然沒有代表想說明投票理由， 

大會就開始對報吿書 [A/2995]內的決讁草案舉行 

表決。

A/PV.537

二.蘇聯代表要求分別表決決議草案前文第 

一段及正文第一段。

前文第一段以五十二要對五票通過，棄權者

前文第二段及第三段通過。

正文第一段以四十三票對五票通過，棄權者

八。

正文第二及第三段通過。

決讅草案全文以四十七票對零通過，棄權者

八。
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議程項目二十四 

發展落後國家之經濟發展： 

(C) 技術協助方案

第二委員會報吿書(A/3000)

三. 第二委員會報吿員Mr. STANOVNIK 
(南斯拉夫）：本人代表第二委員會將報吿書（A/ 
3000) 所載業經委員會一致通過的有關技術協助 

方案的決議草案提請大會核准，引以爲榮。

四. 正如報吿書所指出的，雖然發展落後國 

家之經濟發展這個項目列有其他分目，但是委員 

會正將這個決議草案單獨提交大會，以便大會町 

在第六次聯合國技術協助會議開幕前卽予通過。

五.第二委員會在三十三國代表网參加一般 

辯論後才通過這個決議草案。全體發言代表，無 

有例外，都對經濟曁社會理事會、技術協助方案 

執行幹事，尤其Mr. Owen及Mr. Keenleyside的 

努力與成就，紛紛加以讚揚。

六 . 根據辯論經過，町知全體代表闽都深信 

技術協助擴大方案是本組織最著成效的工作之

一。所得結果遠超過所用的經费。這稀非常成就 

的秘談是根據這個方案所從事的各稀活励已使接 

受協助的國家動員了更多的資源。尤其因爲執行 

這個方案完全根據憲章所栽原則，所以成效特宏。

七.按國家設計及方案經费如何穏定兩項問 

題尤其因爲我們的討論而得到了更具體的認識。

八.實施新的協助設計制度從頭就獲得極町 

令人興奮的結果。根據推行按國設計制度的初步 

成就，可知實施技術協助方案已是爲開發發展落 

後國家經濟所作努力的一部伢。目前的根钦具有 

自願和短期的性質，但是依據方案所推行的多數 

計劃却具有長期性質，兩者之間的矛盾因上述?K- 
實而益見嚴重。怛是，委員會欣然察悉多數主耍 

捐欵國家已經表示今後願意繼續捐輸，並且希盟 

在第六次技術協助會議於一九五五年十月二十六 

日_ 會時能够籌得三千一百萬美元之數，而且將 

技術協助方案不僅定爲一伽擗大方案而且定爲一 

個不斷擴大的方案。

九.本人建議大會一致通過第二委以會的決 

議草案。

大會遵照議事規則第六十八條決定不討論馆 

二委員會報吿書。

一〇 . 主 席 ：本席將第二委員會所提決議草 

案 [A /3000 ]提付表決。

決議草案通過。

議程項目二十七 

聯合國難民事宜高級專員報吿睿

第三委員會報吿窨 (A/2999 and A dd.l)

第三委員會報吿 f l  M r. LA N N U N G (丹麥）， 

提出第三委員會報吿寄，並發表陳述如下：

 • 第三委員會報吿 f l  M r. LANNUNG
( 丹麥） ••委員會曾在八次會謎中審谜這個項目。 

辯論的水準極高，聯合國雛民市宜高級麻員的貢 

獻最大。參加討論的代表一致同盘雠民問題必須 

儘速解決。

一二 . 現在要請各位注意報吿畜第十四段， 

其中主張授權預算以外經费勸募委員會樾續進行 

其認爲必要的勸募，以便爲聯合國難民基金苺集 

拟钦。如此，高級專員所從事的偉大人道工作的 

財政基礎或町奠定。

大會遵照議祺规則馆六十八條，決定不肘蹌 

第三委員會報吿播^

—三 . Mr.  BLANSTE1N(笼利槩合衆阈）： 

我想說明美阈代及1W1何以嬰贊助馆三委鉍傳提出 

的決谪草案。

— 四.馆三委以犄忭在八次龠谪中審谪高級 

琪 M 所提報吿桩，其中一切丨!!1靼都巳經過澈底的 

討論。敁後，委 i i 會以二十九恧對十四恧，棄權 

者十， 否決經過沙Xb地呵拉伯修茁的蘇聯決谜草 

案 [A /C .3 /L .463 /R ev .l]，然後以叫十二恧對零， 

棄權茗十四，通過方阈與澳大利亞 :、比利時、讶斯 

火黎加、丹麥、荷蘭、那威、瑞典、以及英聯王國 

聯合提出的決述草案。

—五 . 雛民祺宜商級猓 i i 佐知馆三委 I I 會他 

始終遨守下列原則，卽雛民應冇選擇解決辦法的 

絕對西由，不論其爲商W)囘丨项，在他國J :行定居， 

或在收容丨肉內同化。這項颀則在大會於一九五〇 

芈所通過的聯合阈雛氏汫宜商級M U 辦琪處規程 

中[ 決議案四二八（五）] , 巳經规定，而且第三委 

员會在建述大會通過的決满草案中就保持着這項 

原則。
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一六.蘇聯所提出的決議草案卽使經過沙烏 

地亞拉伯修正之後，還是以極不相同的原則爲基 

礎。我們都巳注意到蘇聯代表曾說蘇聯政府已接 

受逍送囘籍應該出乎 “ 自願” 的原則，一個西方國 

家一貫主張的原則，但是蘇聯決議草案却要求高 

級堪員“促請” 雛民囘籍。祺赏•上，蘇聯原提草案 

根本沒有提及苽新定居或同化二點，而且根據訂 

正草案，祗在 " 鼓勵” 雛民囘籍一琪失敗之後，才 

採用上述兩個辦法。迈种逍送囘癖的辦法名爲自 

願，赏爲强迫。

—七 . 大家必須記得S 些歐籍雛民，大多數 

寧願在難K 昝忍受多年的苦痛，不願被逍 .囘籍。 

高級琪H 的竹耍 i ' i任是使這些雛民得到國際保 

謎，而m•三委H  f r 在其向火食提出的決述草案中 

就强調此點。w  二次世界太戰結朿十卑之後，各地 

難民昝中的雛民你耵七捣之衆，而且萵級取以主 

管範刚內的其他娜氏二十二茁人你耑商級取以給 

予協助以侦永久定居。目前也許還有少數雛民向 

願闾掰，而且我們希轺許多娜民願盘 i r 新定居，佴 

是我們必贝現货地承腿就记些不幸雕民的絕大多 

數而言，设町令人滿竞的解決方法迠在目前的居 

留阈內逐漸M 化，而對於許多雛民來說，逍足-唯 

— 町行的解決辦法。

—八 . 大會去尔核准的澈底解決方案[決谈 

案八三二（九）] 旨在於今後數年内解決s 個雛民 

問妞，方法以同化爲龙，安頓爲輔；上述方案， 

美_ 政府佇堅決加以赞助，而且目前的決诚•草案 

w 度设及並擬予以货施。类m m 會根摅承描各國 

政府全部拟欵三分之一的原則已撥欵一百二十萬 

类元，作爲一九五五年美國對這獮人道工作的拟 

欵。此數之中，我們已向高級麻員繳付五十萬美 

元，而且假定其他政府表示繼續關切並願支持聯 

合國_ 民基金，美國政府擬諳國食w 撥欵項以便 

對一九五六年的方案w 丨丨丨巨欵。类國深信货施這 

個方案是解決s 些娜民問題的最具有建設性的方 

法。我們希望大會將核准馆三委员會的決述草案， 

而且各國政府將如辦述草案所要求的，及早鄺重 

考廑提供捐欵以便推行一九五五及一九五六年的 

方案。

— 九 . 這些難民的問題都 :& 人類的問題。他 

們之不得不離鄕背井，飄泊他國，並非因爲自己 

的過失，却是:因爲戰爭、革命和壓迫等非其所能 

控制的種梯情ea。他們是一系悲哀苦痛、急需救助

和滿懷熟望的人，渴望得到眞能稱之爲家的棲身 

之所，以及獲得安定生活的機會，以便再度享有 

人的尊嚴。他們久經憂患，理應得到一點安定生 

活，因此美國代表圈希望這個決議草案如獲通過 

實施，至少可有一些幫助裨益。

二〇 . Mr .  LUB IENSK I (波蘭） 波蘭代表 

阐在第三委員會就雛民問題所通過的決議草案提 

付表決時擬棄權，因爲這個草案並不能適應當前 

的需要。這個草案沒有顧到因國際緊張局勢漸見 

緩和而造成的新情勢，又未設法在解決難民問題 

的方法方面糾正錯誤，補足缺陷。

二一.波蘭代表闸始終認爲解決這個問題的 

汲佳方法遙依據自由決定的原則遺送難民囘籍。 

因此，離民必須了解其原籍國的興货情92, 並且 

继悉關係政府給予囘籍者的權利。

二二 . 但是目前的情形却與此大相逕庭。不 

但观係政府、主资機關、甚至雛民家嵐不得使雛民 

了解货情典况，而且若干方面正對離民施以壓力， 

並正大取宣傅，阻止他們囘籍。W者，那楝宣傅 

都是無嵇之炎，荒謬絕倫。在委員會進行时論期 

間，若干發言代表對於目前那一方面的情勢，似 

乎茫無所知；他們認爲多數難民之所以沒有被逍 

囘籍乃因祗耍他們能照自己意思作成決定，他們 

都拒絕囘鍩。這是非常腔重的諛解。

二三 . 說到這恶，我應該首先指出，雖然爲 

本身利益故盘維持阈際緊張局勢的國彔對難民横 

加赝力，但逊囘癖的熥民爲數甚多；其中若干甚 

至在不久以前還反對他們的國家，並且讓人利用 

他們來對多數雛民施用壓力。這棟货例，爲數不 

少。但甚，至要之點是難民們受不利於遺送囘籍 

— 事的若干當局與因素的影继，因此如果他們不 

願囘籍，並非因爲他們町以自由抉擇，却正是因 

爲有人違犯這個原則，使他們無法獲悉了解使其 

決定囘籍的一切眞情货况。

二四 . 波蘭代表_ 決不能寬恕這楝情况，這 

不僅是因爲- - 般理由，尤其是因爲這稀情勢與波 

蘭同胞和波蘭自身的利益相牴觸。千萬人民正在 

難民營中度着非人生活，或飄泊各地，形同乞丐， 

被當地人民視爲不良份 '子。我們所顧念的正是這 

些人民；他們之所以不能決定囘國祗是爲了下面 

這個原因，就是若干方面對他們所施的壓力以及 

對他們的祖國所進行的歪曲宣傅使這些難民陷於 

困惑之境，無所適從。
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二五.波蘭政府與全體波蘭將永遠努力爭取 

這些不幸的同胞囘國。他們的家屬親友正在等待 

着他們。囘到祖國乏後，他們將會發現他們所得 

到的不是賑濟性質的麵包屑，而是視其能力而定 

的適當工作；這種工作可使他們度着E 常而莊嚴 

的人的生活，並且因爲知道_ 己爲國服務而感璺 

滿意快樂。

二六. 難民問題是冷戰的惡果，經過沙烏地 

阿拉伯修正的蘇聯決議草案提出了解決這項問題 

的唯一正確方法。可惜那個決議草案未獲通過。

二七.目前這個決議草案並不能適當滿足本 

人所叙述的各項需求。

二八. 同時，波蘭代表圑並不懷疑就若干難 

民而言，必須採取其他措施來改善他們的生活環 

境。而且，敝國代表團了解在解決難民問題方面， 

高級專員任重道遠。波蘭代表_希望高級奪員將 

會遵照許多大會決議案並且依據多數代表圃在第 

三委員會擧行辯論期間所發表的意見，盡力使遺 

送囘籍成爲解決難民間題的主要方法。

二九. 根據這些理由，在目前這個決簸草案 

提付表決時，波蘭代表圑擬棄權。

三〇. 主席：如果沒有其他代表想說明投票 

理由，大會就開始對第三委員會報吿書[A/2999 
and Add.l]所載決議草案舉行表決。

該決- 草案以四十三禀對零通過，棄權者十

3 l ©
三一. Mr. M ATULIS(蘇維唉社會主義共和 

國聯盟）：蘇聯代表團要發表一個簡短的聲明來說 

明我們對剛才通過的決議草案的投禀態度。

三二. 雖然第二次世界大戰結束巳逾十战， 

但是戰爭所造成的失所人民與難民問題尙未全部 

解決，那就是說許多失所人民與難民飄泊異邦， 

旣然被剝奪了許多權利，又無工作，以致身處困 

境，不勝苦痛。難民問題影響千萬不幸者的命運， 

而就解決這項間題而言，上述反常情勢的主因是 

聯合國難民事宜高級專員及高級專員辦事處舂重 

在海外國家安頓失所人民及難民的工作，而完全 

不顧聯合國的主要訓令，卽盡力鼓勵並協助此等 

人民及早囘籍。

三三. 蘇聯全力贊助宍所人民與難民IT動囘 

國的原則。爲了鼓勵具有蘇聯公民身份的失所人 

.民與難民囘至蘇聯起見，蘇聯最近已释採取若汗 

行政及立法措施，使囘籍難民獲得赦免、保護與

工作，以期他們能有自由生活的正常環境。一九 

五五年九月十七日，蘇聯最高蘇維持主席團通令 

赦免一九四一至一九四五年偉大愛國戰爭期間與 

敵軍合作的蘇聯公民。爲使有關人民恢復誠實的 

勞動生活並且成爲蘇維埃社會的有用份子起見， 

上述大赦令訓令蘇聯部長會議_ 適當步驟，協 

助流落異邦的蘇聯公民及其家屣，不論有無公民 

資格，進入蘇聯，並且就業。

三四.根據聯合國的一般原則以及大會於一 

九四六年就難民問題一致通過的決簸案[決議案 

八(一）] 蘇聯代表圈越爲聯合國雛民祺宜高級專 

員應依據自願原則盡力鼓勵並協助失所人民與難 

民及早囘籍。

三五.聯合國難民事宜高級寐員及其辦事處 

旣然未能採取必要措施來牘行促使雛民及早自願 

囘籍的基本任務，因此，蘇聯代表阊在核准聯合 

阈難民琪宜高級谋H 報吿密的決墒草案提付表決 

時如在第三委員會一般棄權。

議程項目五十七 

德意志聯邦共和國申請加入國際民用航 

空組嫌

三六. Mr. BROKENBURR(笼利堅合衆國）： 

提出本項目的根據是阈際民航公約访九十三條以 

及聯合國與國際民航飢織所訂協定第二條。德意 

志聯邦共和阈巳經申黹加入民航組織[A/2912 
and Corr.l]。今年年初，民航紐織大食巳以五十 

一恧對零批准聯邦北和W的申請裨。現在，民航 

組織依慷上述公約與協定將此祺提游聯合W大會 

審謎。

三七.美阈在民航紐織大會竹經埤墒核准聯 

邦共和國的申請，引以爲榮。常時英聯王阈代表 

囤對爽國提案表示附战。現在敝W代表阁在迈裏 

與英聯王國聯合提出目前S 伽決战草案 [A/L. 
196]以便使徳竞志聯邦共和國及早參加國際民航 

紐織。

三八.德意志聯邦共和國已經晶八個聯合國 

琢門機關的會員國，而且正稹極參與各麻門機關 

的工作例如保健方案、耕作方法改善方案以及提 

高勞工水準方案等等。聯邦共和阈申請加入民航 

組織一事表示德竞志對於促進國際民航事業這項 

世界性的工作也願盡力合作，並且接受民航組織 

全體會員國所承擔的共同義務。
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三九.美國歡迎德意志聯邦共和國採用這個 

步驟，並且促請聯合國大會熟烈通過這個聯合決 

議草案 [A /L . 196]。

四〇 . M r.S O B O LE V (蘇維埃社會主義共和 

國聯盟）：蘇聯代表 I I 願意說明對核准德意志聯邦 

共和國加入民航紐織一事，並無異議。

四一 . 蘇聯代表_擬投票赞成接受德意志聯 

邦共和國的請求，同時期紫德意志民主共和國如 

果提出同樣的申請，也食獲准伽入民航紐織。

四二 . M r. U LLR IC H  (捷克）：根據一九四 

四年十二月七日在支加哥簽訂的阈際民航公約的 

弁言，网際民航紐織的任務是多方幫助，以便建 

立並維持世界各阈間的友情與了解，防止各國的 

廨擦銜突，並且促迦世界和平所賴的阈際合作。 

捷克政府完全赞成S 些原則，而且在一般政策以 

及阈際民航啡宜方而始終努力促進全世界國家的 

和平合作。本菥迓秫政策所包含的精祌，捷克並 

不反對准許徳意志聯邦共和_ 加人國際民航組 

織。

四三 . 同B#，在對聯邦儿: 和_所提中淌作成 

決定的時候，我們常然不能忘懐徳竞志境內今R 
有兩個，家，因此，如果徳总志民主共和阈也申 

蹐加入民航糾織，我們必須以今日所用的同一標 

準來衡度該國的申蹐。

四四 . 主 席 ：本席現在將英聯王國與美利堅 

合衆阈就德意志聯邦共和國申請加入國際民航組 

織一事所提出的決議草案 [A /L .196] 提付表決。

決議草案通過。

議程項目三十九 

任命大會各輔助機關人員以實懸缺： 

(a) 行政曁預算問題諮詢委員會

四五 . 主 席 ：在散會之前，本席要請各位代 

表注意秘書長就印度 Mr_ K a m a t請辭去行政曁 

預算問題諮詢委員會委員一職事所提出的備忘錄 

[A /2998 ]。如秘書長所指出的，大會於第八屆會 

時指派 Mr. Kan?at( 印度 ) 爲該委眞會委員，任期 

三年， 自一九五四年一月一日開始。

四六.第五委員會已將項目三十九列入其議 

琪曰程，而且在此項目下，該委眞會將處理行政 

強預箅問題諮詢委员會三個委风的遺缺如何補實 

的問題。因此，如果沒有異_ ，本席建議將秘窨 

長備忘錄所涉市項交付第五委員會於討論本席所 

提及的項目時一倂審議。

決定如議。

(午後四時十五分散會。）

第五百三十八次全體會議

一九五五年十月二十七日屈期四午前十時三十分在紐約舉行 

主 席 ：M r. Jose M A Z A (智利）

A/PV.538

Mr. Banrington(緬甸）及 M r. Itiselyov (白議程項目十四 

選舉安全理事會三非常任理事國 (續前 )
— • 主 席 ：各位代表當猶記得大會第五三五 

次會議曾決定將關於補選安全理琪會所餘一懸缺 

的選舉延至以後一次會娥舉行。當作這個決定的 

時候，大會B 經舉行了九次贾選，結果安全现事 

會三非常任理事國中有兩阈經已選出。依照議事 

規則第九十五條的規定，第九次填選係一系列三 

次限制禀選中的第二次。

二 . 因此大會現須進行第十次票選，亦卽以 

在箏三次無限制票選中得票最多的兩國—— 菲俥: 
賓和南斯拉夫—— 爲眼的馆三次票選。

俄羅斯）經主席邀請充任點蔑員。

經以無記名投栗方式，舉行表決。

選票總數： 57
廢 票 ： 0

有效禀數： 57
棄權： 3
投禀會員國數： 54
法定多數： 36

各國所得禀數：

菲律賓 ...................................  30
南斯拉夫 ................................. 24


